

## México, sensación de un "Estado fallido"

Escrito por Agencias

Domingo 23 de Noviembre de 2014 23:04

---

+ Presidente de Uruguay habla del grave problema de la corrupción CD. DE MEXICO, 22 de Noviembre de 2014.- En una entrevista para Foreign Affairs divulgada por la cadena CNN, el presidente uruguayo José Mujica dijo que "México, visto a la distancia, da la sensación de ser una especie de Estado fallido con poderes públicos que "están perdidos totalmente de control".

"Están carcomidos", habría dicho el mandatario de Uruguay, al tratar el tema de los jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa el pasado 26 de septiembre, cuando un grupo de estudiantes de esa localidad de Guerrero fue atacado a tiros por policías, que los detuvieron y entregaron a un grupo criminal autollamado cártel de los Guerreros Unidos, para luego presuntamente llevarlos a un basurero del vecino municipio de Cocula, donde los asesinaron e incineraron. En el caso se involucra al alcalde del municipio de Iguala, José Luis Abarca, ya detenido junto con su esposa, junto con un mando de la policía del municipio de Cocula, César Nava González.

El presidente uruguayo atribuyó estos hechos a la "gigantesca corrupción" que hay en México y agrega que "la corrupción se ha establecido, me da la impresión, visto a la distancia, como una táctica costumbre social. Seguramente, el corrupto no está mal visto, es un triunfador, es un señor espléndido. Por ese lado, estamos fritos", expresó.

Los familiares de los 43 estudiantes muestran indignación con las autoridades mexicanas, pues consideran nulo el avance en la investigación oficial y se resisten a aceptar que restos óseos encontrados sean los de sus hijos. Han mantenido sus protestas en demanda de justicia y exigen la aparición de los jóvenes.

En México, el presidente Enrique Peña Nieto anunció que los responsables del caso enfrentarán a la justicia al confirmar que han sido detenidas medio centenar de personas, entre los que están 22 policías de Iguala, y el presunto líder de Guerreros Unidos.

"México está obligado —caiga quien caiga, le duela a quien le duela y tenga la consecuencia que tenga— a aclarar este asunto, porque a raíz de este episodio surgieron cosas laterales, como la aparición de tumbas que no estaban. (Lo anterior) Quiere decir que hay más muertos que no están ni siquiera reclamados. Entonces la vida humana es menos que la de un perro", habría dicho Mujica en entrevista, donde también expresó que este suceso es un problema de humanidad y que son situaciones que ahora no se deben de permitir, pues "estas cosas podrían ser en el medioevo, pero no pueden ser en el mundo de hoy".

## **México, sensación de un "Estado fallido"**

Escrito por Agencias

Domingo 23 de Noviembre de 2014 23:04

---

La expresión generó molestia en el Gobierno de México y este sábado la Secretaría de Relaciones Exteriores invitó al embajador uruguayo en este país, "a charlar" sobre la posición del mandatario de Uruguay respecto a sus observaciones en la entrevista que ha sido divulgada en varias partes del mundo.